
ПОГОДА
СРЕДА,

29 сентября
ЧЕТВЕРГ, 

30 сентября

+ 8 + 11 + 5 + 8
+ 1 + 2 + 2 + 3

Восход - 7.23 Восход - 7.25
Заход - 19.06 Заход - 19.04
745 мм рт.ст. 745 мм рт.ст.
3 м/с    В 6 м/с    З

Влажность 82% Влажность 75%
Уровень воды в Оби в районе г. Барнаула 
22 см над нулем водомерного поста. 
Температура воды плюс 5 градусов.

КСТАТИ

Накануне озеленители завершили посадку кустарников. Более 
тысячи кустов сирени и пузыреплодника появились на улицах 
Чудненко, 280-летия Барнаула, Энтузиастов и Панфиловцев. По 
сотне кустов высажено на проспекте Ленина от площади Октября до 
ул. Пионеров вдоль трамвайных путей и на Змеиногорском 
тракте от ул. Аванесова до психоневрологического диспансера. 
200 кустов пузыреплодника высажено в зеленой зоне на пересе-
чении улиц Взлётной и Сергея Ускова.
Кроме того, специалисты МБУ «Благоустройство и озеленение» 

начали подготовку цветников к зиме. Этой осенью в городе высадят 
более 75 тысяч тюльпанов.

АНОНС

Прямая линия 
«ВБ»

5 октября на прямой ли-
нии с читателями газеты 
«Вечерний Барнаул» – глава 
администрации Индустри-
ального района г. Барнаула 
Сергей Татьянин. 
Сергей Сергеевич ответит 

на ваши вопросы по телефону 
36-20-48 с 16.00 до 17.00.
Также в октябре на прямой 

линии будут: 12 октября – пред-
седатель комитета по развитию 
предпринимательства, потре-
бительскому рынку и вопро-
сам труда Наталья Кротова; 
19 октября – начальник отдела 
благоустройства и озелене-
ния комитета по дорожному 
хозяйству, благоустройству, 
транспорту и связи Елена Ко-
ролёва; 26 октября – начальник 
территориального отдела над-
зорной деятельности и про-
филактической работы № 1 
управления надзорной дея-
тельности и профилактической 
работы Главного управления 
МЧС России по Алтайскому 
краю Максим Чертов.

ПРИЗНАНИЕ 

За активное 
участие 
С награждения школ по 

итогам участия в конкурсах 
и проектах началось заседа-
ние Общественного совета по 
развитию образования города 
Барнаула, где собрались ру-
ководители городских обра-
зовательных организаций. 
Перед началом нового 

2021/2022 учебного года в Бар-
науле проходил конкурс «Шко-
ла-открытие. Программа раз-
вития». Это конкурс на лучшее 
оформление зданий и помеще-
ний школ в целях реализации 
проектов по развитию образо-
вательных организаций. Про-
екты на конкурс представили 
18 школ. Победителем стал 
лицей № 73, второе место за-
няла гимназия № 45 и третье – 
лицей № 122. Победители полу-
чили сертификаты суммой 100, 
50 и 30 тыс. руб. на реализацию 
своих проектов. 
Благодарностями за реали-

зацию проекта «Демонстраци-
онный экзамен» наградили 
образовательные организации 
№ 23, 131, 98, 69, 24, 11 и «Сиг-
ма». «Демонстрационный экза-
мен» – это проект, позволяю-
щий обучающемуся в условиях, 
приближенных к реальной про-
фессиональной деятельности, 
продемонстрировать освоенные 
профессиональные компетен-
ции. В городских школах свои 
навыки показывали студенты 
АлтГПУ. Руководителей на-
градили за организацию, под-
держку, контроль и активное 
участие в качестве оцениваю-
щей комиссии проекта.
За победу лицея № 73 в 

конкурсе «Школа года – 2021» 
награду получила директор 
Лилия Шлей.
Также в 2020/2021 учебном 

году проходила ежегодная спар-
такиада учащихся общеобра-
зовательных организаций, в 
которой участвовали 80 школ. 
По итогам соревнований побе-
дителями признаны 10 школ, 
которые поощрили сертифика-
тами на суммы от 4 до 14 тыс. 
руб. на приобретение спортив-
ных товаров.

Пресс-центр администрации 
г. Барнаула.

В городе продолжает-
ся осенняя кампания по 
посадке деревьев. Одним 
из первых объектов для 
озеленения крупномерами 
стала роща вблизи площа-
ди Жукова.

В роще на пересечении 
улиц Георгиева и 50 лет 
СССР в понедельник, 27 сен-
тября, вовсю кипела работа. 
Вдоль оживленной улицы 
выстроился ряд только что 
посаженных березок. Стре-
ла подъемника поднимает 
из кузова очередное дерево 
трехметровой высоты с вну-

Березовое новоселье
Осенью этого года в Барнауле планируют высадить порядка 
500 деревьев высотой три и полтора метра

Специалисты МБУ «Благоустройство и озеленение города Барнаула» хорошо знают свою работу. 

Стас СИДОРКИН сетей. То есть теперь они 
расположены достаточно 
далеко от труб теплотрас-
сы, и в будущем, если вновь 
понадобится ремонт, сносить 
зеленые насаждения уже не 
придется. Это крупномерные 
деревья, так что горожанам, 
гуляющим в этих местах, не 
придется ждать несколько 
лет, пока березы подрастут.
Прохожие с интересом 

наблюдали за происходящим. 
- Еще в детстве мечтал 

дома во дворе посадить де-
рево, - говорит один из них, 
представившийся Иваном 
Ивановичем. - Живу здесь 
неподалеку, на ул. Сухэ-Ба-
тора, постоянно мимо этой 

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

осенью высадят на проспек-
тах Ленина и Строителей, 
30 новых деревьев появится 
на Павловском тракте. Пред-
почтение отдается березам, 
ивам, рябинам, яблоням, вя-
зам и некоторым другим 
видам, которые комфортно 
чувствуют себя в городских 
условиях и не требуют осо-
бого дополнительного ухода. 
Их приживаемость очень 
высокая, хотя и не стопро-
центная. 
Также в осеннее время 

учреждение запланировало 
высадить деревья в рамках 
восстановительных обяза-
тельств, взамен тех, которые 
не прижились в 2018–2020 
годах. Таких набралось около 
70 штук. 
Стартовав в середине 

сентября, осенняя посадка 
деревьев продлится до на-
чала ноября, если позволит 
погода.

шительным комом земли у 
корневища. Береза аккуратно 
ставится в подготовленную 
лунку. Остались последние 
штрихи: привязать белую кра-
савицу к четырем колышкам, 
поддерживающим ствол.
Всего в этот день в сквере 

высадили 18 деревьев. Как 
пояснила ландшафтный архи-
тектор МБУ «Благоустройство 
и озеленение города Барнау-
ла» Татьяна Большакова, это 
компенсационное озелене-
ние. В прошлом году в рам-
ках работ по реконструкции 
теплотрассы на этом участке 
снесли часть деревьев. Новые 
березы посадили с учетом 
существующих инженерных 

рощи хожу в магазин за 
продуктами. Хороший рай-
он, зеленый, мне нравится. 
Радует, что новые деревья 
высаживают, не забывают. 
Ребята - молодцы, быстро 
работают. Вчера здесь видел 
только подготовленные ямки, 
а сейчас стоят березы. Теперь 
роща еще красивее станет. 
В целом же по городу пла-

ны куда более масштабные. 
По словам Татьяны Боль-
шаковой, в осенний пери-
од этого года специалисты 
МБУ высадят примерно 500 
деревьев. Можно быть уве-
ренными, что к следующей 
весне скверы и аллеи, улицы 
и проспекты города пышнее 
украсятся листвой.
Основное внимание озе-

ленителей направлено на 
такие крупные городские 
транспортные артерии, как 
улицы Анатолия, Попова, Че-
люскинцев, Змеиногорский 
тракт, по 20 тополей этой 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

На контроле
Тему запуска тепла в жилые дома 

Барнаула обсудили 27 сентября на 
расширенном аппаратном совещании, 
которое провел первый заместитель 
главы администрации города Анато-
лий Воронков. 
По словам заместителя председателя 

комитета по образованию Барнаула Ната-
льи Михальчук, тепло запущено в здания 
всех 262 образовательных организаций. 
Ежедневно температуру воздуха во всех 
основных помещениях пребывания детей 
контролирует персонал образовательного 
учреждения с помощью бытового термоме-
тра. Информацию по мониторингу темпе-
ратуры школы и детские сады размещают 
на своих сайтах. Комитет отслеживает 
данные по температурному режиму. По 
вопросам, связанным с теплом в образо-
вательных учреждениях, родители могут 
также обратиться в комитет по образованию 
по телефонам: 56-91-67, 56-91-68.
Все учреждения здравоохранения также 

подключились к теплу, проинформировал 
заместитель председателя комитета по 
энергоресурсам и газификации Сергей 
Бекетов.
Как сообщил председатель комитета 

ЖКХ Денис Ращепкин, подача теплоснаб-
жения ограничена в 19 домах из-за по-
вреждения на теплосетях. По информации 
директора Барнаульской теплосетевой ком-
пании Александра Гросса, все источники 
теплоснабжения запущены, температурные 
режимы теплоносителя стабильные. Ло-
кальные повреждения на сетях оперативно 
устраняются. 
Сроки запуска отопления перенесены в 

18 домах из-за проведения региональным 
оператором капремонта на системах те-
плоснабжения либо из-за ремонтных работ, 
проводимых собственниками. «Каждый 
дом - на индивидуальном контроле», - под-
черкнул заместитель главы по городскому 
хозяйству Сергей Пашковский.

Анатолий Воронков поручил ответствен-
ным службам контролировать выполнение 
подрядными организациями графиков 
работ, влияющих на запуск тепла. Также он 
отметил, что необходимо продолжать разъ-
яснительную работу с жителями домов, 
в которых отопление еще не появилось.
Напомним, если в доме еще нет ото-

пления, информацию можно уточнить в 
своей управляющей компании или ТСЖ, 
только после этого позвонить на кру-
глосуточные телефоны диспетчерских в 
районных администрациях:  Железнодо-
рожный район – 62-56-95; Индустриаль-
ный район – 47-51-83; Ленинский район – 
54-44-49; Октябрьский район – 24-74-98; 
Центральный район – 63-08-25, или в 
диспетчерскую службу СГК – 59-97-15. 

Первая партия
28 сентября прибыли два трамвай-

ных вагона, безвозмездно переданных 
мэрией Москвы Алтайскому краю. 
Трамваи доставили в Барнаул грузовым 

автомобильным транспортом. За несколько 
рейсов будут привезены остальные ваго-
ны. После разгрузки и осмотра они будут 
направлены в депо № 1. Вместимость ва-
гона составляет 145 человек. Всего регион 
получит 10 трамваев марки Tatra T3 SU.

Пресс-центр администрации г. Барнаула.

За одно утро на ул. Георгиева «выросло» 18 берез.
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В редакции газеты «Ве-
черний Барнаул» состоялась 
прямая линия с председате-
лем городского комитета ЖКХ 
Денисом Ращепкиным, в ходе 
которой он ответил на вопросы 
читателей.

– Начался отопитель-
ный сезон, но трубы в 
квартире все еще холод-
ные. 
– Запуск отопления – процесс 

сложный, многоступенчатый, и 
зависит от множества факторов, 
начиная от готовности внутри-
домовых систем и заканчивая 
выравниванием гидравличе-
ских режимов у ресурсоснаб-
жающей компании. В первый 
день отопление получили около 
1000 из 3069 многоквартирных 
домов, в частности тех, у кого 
на первом этаже расположены 
детские сады и учреждения 
здравоохранения. О причинах 
задержки в подаче отопления 
вы можете узнать, позвонив в 
диспетчерскую своей управля-
ющей компании или админи-
страцию своего района. Если не 
произошло никаких аварийных 
ситуаций, – значит после регу-
лировки системы тепло в вашем 
доме вскоре появится. Запуск 
систем отопления в жилых до-
мах находится на постоянном 
контроле в администрации го-
рода и районов. 

– Живу в пос. Лесном, дом 
№ 5. Наш дом построен 

в 1963 году, с тех пор 
ни разу не проводился 
капитальный ремонт. 
Покрытие крыши по 
сей день шиферное, уже 
все растрескалось: зи-
мой мы не можем даже 
снег сбросить, а весной 
вода течет в квартиры.
С 2017 года стоим в кра-
евом плане капремонта, 
но каждый год нас ото-
двигают и конкретных 
сроков строительства 
новой крыши не назы-
вают… 
– Существуют порядки под-

готовки и утверждения крат-
косрочных планов реализации 
программы капремонта. Сна-
чала региональный оператор 
определяет прогнозируемый 
объем средств и направляет 
его в администрацию города 
до 1 февраля года, предше-
ствующего тому, в котором 
планируется проведение ка-
питального ремонта. В свою 
очередь администрация города 
с учетом представленного реги-
ональным оператором финан-
сирования формирует перечень 
домов краткосрочного плана до
1 апреля года, предшествующего 
тому, в котором планируется 
проведение капитального ре-
монта. 24 февраля 2021 года 
состоялось заседание комиссии 
в администрации города, где 
было принято решение отло-
жить рассмотрение вопроса о 
переносе срока капитального 
ремонта крыши дома № 5 в пос. 
Лесном на более ранний период 

до определения региональным 
оператором остатков средств 
фонда капитального ремонта 
по городу после проведения 
конкурсных процедур в период 
2021–2022 годов, а также про-
гнозируемого объема средств 
фонда капитального ремонта 
на 2023 год. В настоящее время 
вопрос находится на контроле в 
нашем комитете до 01.03.2022 
года.

– Наш двор на ул. Анто-
на Петрова, 138, в этом 

году ремонтируют по 
программе «Комфортная 
городская среда»: асфаль-
тирование уже завер-
шено, лавочки и урны 
установили пару недель 
назад, а вот детскую 
площадку до сих пор не 
смонтировали. Когда ее 
установят?
– Работы по монтажу дет-

ских и спортивных комплексов 
ведутся подрядной компанией 
исходя из темпов поставки 
оборудования в Барнаул. Эти 

комплексы заказываются из 
центральной части России и, 
увы, на скорость доставки по-
влиять невозможно. Со стороны 
исполнителя работ никаких 
проволочек нет. В любом случае, 
до 30 ноября – срока окончания 
работ по благоустройству при-
домовых территорий, предусмо-
тренных контрактом, детская 
площадка будет установлена и 
весь объем запланированных 
работ завершится.

24 сентября на заседании 
БГД был рассмотрен вопрос 
о внесении изменений в 
бюджет города на 2021 год. 
Объем городского бюджета 
увеличен по доходам на 1,1 
млрд руб., в основном за счет 
налоговых и неналоговых 
поступлений.

Председатель комитета по 
финансам, налоговой и кредит-
ной политике города Барнаула 
Надежда Тиньгаева рассказа-
ла, по каким статьям бюдже-
та расходы будут увеличены.
В частности, на повышение 
фонда оплаты труда бюджет-
никам направят 120 млн руб., на 
ремонт дорог частного сектора 
и сети ливневых канализаций –
более 90 млн руб.

- В целом структура бюджета 
не претерпит существенных 
изменений.  Две трети всех 
средств будут направлены 
на образование, социальную 
поддержку, культуру, разви-
тие спорта – то есть на все те 
сферы, которые являются опре-
деляющими в жизни наших 
жителей, - отметила председа-
тель Барнаульской городской 
Думы Галина Буевич. - Более 
250 млн руб. направлено на 
проведение ремонта в образова-
тельных учреждениях, замену 
окон, приобретение мебели и 
необходимого оборудования. 
Для комфортного проживания 
горожан дополнительно пред-
усмотрены средства на благоу-
стройство на территории города, 
а также прилегающих площа-
док бюджетных учреждений -
100 млн руб., приобретается 

дорожная техника на 115 млн 
руб. В ходе обсуждения проекта 
многие депутаты предлагали 
увеличить объемы финанси-
рования на ремонт сельских и 
поселковых дорог. Предложе-
ния администрацией города 
поддержаны, за счет средств 
городского бюджета расходы 
увеличены на 38,5 млн руб.

До конца текущего года депу-
таты на 7 млн руб. увеличили 
расходы на охрану школ Барна-
ула силами частных охранных 
предприятий. Ранее на эти цели 
из бюджета города было вы-
делено почти 13 млн руб. Еще 
порядка 8 млн руб. направят 
в учреждения дошкольного и 
дополнительного образования 
на обеспечение их специали-
зированной охраной, установ-
ку систем видеонаблюдения, 
турникетов, контроля доступа.

На сессии рассмотрен еще 
один важный вопрос: о согла-
совании передачи муници-
пального имущества в залог 
ПАО «Сбербанк» для получе-
ния кредитных средств АО СЗ 
«Барнаулкапстрой». Такой шаг 
предпринят с целью получения 
кредитного финансирования 
для окончания строительства 
жилого дома по ул. Парковой, 
71. 
Кредитование строительства 

было приостановлено банком 
в начале текущего года, всего 
строительно-монтажных работ 
на объекте выполнено на сум-
му 330 млн руб. Продолжение 
строительства планируется за 
счет кредитных средств от Сбер-
банка, залогом для получения 
которых и станет муниципаль-
ное имущество «Барнаулкап-
строя», состоящее из 32 объектов 

имущества общей залоговой 
стоимостью 164, 594 млн руб. 
Дофинансирование согласно 
новым условиям составит
346,9 млн руб.
Погашение кредита пла-

нируется за счет денежных 
средств участников долевого 
строительства, которые нахо-
дятся на счетах-эскроу. На се-
годняшний день реализовано 
42% площади квартир. Также 
планируется погашение кре-
дита за счет денежных средств, 
которые поступят от продажи 
еще нереализованных квартир 
в будущем, средства от которых 
будут поступать на счета-эскроу. 
Завершение строительства жи-
лого дома по ул. Парковой, 71, 
планируется в сентябре 2022 
года, возврат кредита «Барнаул-
капстроем» – в конце 2023 года.
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На 800 тысяч тонн больше
Аграрии Алтайского края намолотили 4,7 миллиона 

тонн зерна.
О ходе уборочных работ в регионе рассказал 27 сентября ми-

нистр сельского хозяйства Алтайского края Александр Чеботаев 
на оперативном совещании в Правительстве региона. 
В настоящее время из-за погодных условий напряженная 

ситуация по уборке зерновых фиксируется в ряде территорий 
на северо-западе региона (Бурлинский, Панкрушихинский, Кру-
тихинский, Немецкий национальный районы) и в ряде районов 
Центральной зоны, сообщает официальный сайт Алтайского 
края. В целом на сегодня зерновые и зернобобовые убраны с 
площади 2,9 миллиона гектаров (89 процентов). Валовой сбор 
зерна составил 4,7 миллиона тонн. В сравнении с результатами 
прошлого года на аналогичную площадь сбор зерна в этом году 
выше на 800 тысяч тонн.
По заготовке кормов сельхозтоваропроизводители вышли на 

показатель 100 процентов – запасено по 24,4 центнера кормовых 
единиц на условную голову скота. Кормозаготовка продолжается, 
хозяйства готовят силосные корма.

Соб. инф. 

ВЫСТАВКА 

Наши в Монголии
Алтайскую сельхозтехнику презентовали на выставке 

«СПЕЦМАШ» в Монголии.

С столице Монголии прошла специализированная выставка 
российской сельскохозяйственной и строительно-дорожной 
техники «СПЕЦМАШ-2021». Министерство промышленности и 
торговли Российской Федерации проводит ее с целью расширения 
географии экспорта отечественной техники и оборудования для 
сельского хозяйства и поддержки российских машиностроителей 
при выходе на монгольский рынок.
При содействии Представительства Алтайского края в Ховдском 

аймаке Монголии в выставке приняла участие барнаульская 
компания «Агроцентр» - один из лидеров по производству при-
цепной, посевной и почвообрабатывающей техники в России.
В рамках экспозиции предприятие презентовало посевные ком-
плексы под брендом FeatAgro, которые уже успешно используют 
монгольские аграрии. За последние несколько лет компания 
поставила на рынок Монголии более десятка единиц техники и 
заинтересована в дальнейшей работе с монгольскими партнерами.

ПОИСК 

Возвращаются домой
Останки алтайских красноармейцев, погибших в годы 

Великой Отечественной войны, передадут родным.
В Петрозаводске алтайским поисковикам коллеги передали 

останки уроженца Змеиногорского района Николая Овсянникова, 
погибшего в годы Великой Отечественной войны. Церемония 
передачи родственникам останков красноармейца состоится
8 октября у Мемориала Славы в Барнауле.
Николай Филиппович родился в 1906 году в селе Таловка. 

В ряды Красной Армии призван Змеиногорским районным 
военным комиссариатом. Место службы неизвестно. Рядовой 
пропал без вести в декабре 1943 года. Объединенная поисковая 
группа отрядов «Гвардия» (Великий Новгород) и «Центр» (Москва) 
нашла останки солдата 27 мая на горе Ганкашваара Лоухского 
района Республики Карелия. В Алтайском крае живут внуки и 
правнуки бойца. Захоронить останки красноармейца планируют 
на Власихинском кладбище в Барнауле.
Также 8 октября родственникам передадут останки еще троих 

солдат: уроженца Троицкого района Василия Ермакова, уроженца 
Быстроистокского района Трофима Петина и уроженца Третья-
ковского района Егора Тугунова.

Елена КОРНЕВА.

ФИНАНСЫ

Перевод без хлопот
У самозанятых появится возможность предоставить сво-

им клиентам еще один способ безналичной оплаты - через 
систему быстрых платежей.
Сервис станет доступен для интеграции кредитными ор-

ганизациями с 1 октября. Известно, что ВТБ, Ак Барс Банк и 
Делобанк собираются его внедрить в ближайшее время. Чтобы 
предоставлять функционал конечным клиентам – самозанятым, 
банкам-участникам нужно будет внести технические обновления 
на своей стороне. Планируется, что комиссия для самозанятых не 
будет превышать 0,4%, что гораздо дешевле, чем прием платежей 
через POS-терминал или сайт. Помимо сокращения издержек за 
прием безналичных денег самозанятые смогут сэкономить на 
покупке оборудования. 
По факту им будут доступны те же формы приема платежей по 

системе быстрых платежей, что и юрлицам, и они могут выбрать 
способ, который будет для них более актуальным. Если услуги 
оказываются дистанционно (например, дизайн или подготовка 
текстов), то для оплаты клиенту достаточно будет направить 
платежную ссылку. Для взаимодействия с клиентом офлайн 
можно выбрать другие варианты приема безналичной оплаты 
по СБП – например, распечатать QR или вывести его на экран 
смартфона.
В настоящий момент самозанятые россияне в основном 

пользуются переводами с карты на карту, которые бесплатны 
до достижения определенного порога, отметил председатель 
Ассоциации участников рынка электронных денег и денежных 
переводов Виктор Достов. По его словам, если подключение к 
НСПК позволит получать деньги на более выгодных условиях, 
то этот функционал быстро проникнет в сектор. Прием денег 
через СБП может пригодиться почти во всех сферах деятельности 
мини-бизнесменов. Оплачивать безналично можно товары и 
услуги для красоты, спорт, образование и т.д. Не исключено, что 
с введением новой функции часть работников выйдут «из тени».
Согласно данным УФНС по Алтайскому краю, в регионе с 1 

июля 2020 года статус самозанятых получили свыше 25 тысяч 
граждан, в России – 2,7 млн человек. 

Алиса ТРОСТНИКОВА.

Олеся МАТЮХИНА

Городской бюджет подрос
Текущий бюджет Барнаула увеличен на миллиард рублей

ЖКХ: разговор о главном
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В образовательных учреждениях 
города большое внимание 

уделяют обеспечению здоровья 
и безопасности учащихся. 

Депутаты Барнаульской 
городской Думы приняли 

решение увеличить расходы 
на охрану школ и учреждений 

дошкольного и дополнительного 
образования.

На прошлой неделе асфальтирование проездов во дворах завершилось, а установка игровых комплексов будет вестись
в течение ближайшего месяца.

В гимназии №42 сотрудник охраны не только следит за порядком, но и осуществляет термометрию.
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СПРАВКА ВБ

4 октября Русский камерный ор-
кестр (пр. Комсомольский, 108а) при-
глашает на бесплатный концерт «От 
сердца к сердцу» (6+), посвященный 
Дню старшего поколения. Посетить 
концерт могут все желающие, забро-
нировав места по тел. 24-87-44.

В дружной семье народов
Общество литовской культуры в Алтайском крае отмечает 30-летие

С 1 октября в Барнауле 
стартует месячник пожило-
го человека. В этот раз из-за 
ковидных ограничений мно-
гие мероприятия перейдут 
в онлайн-формат, при этом 
степень их значимости не 
уменьшится.

Комплексный центр соци-
ального обслуживания насе-
ления Барнаула в этом году 
организует для всего краево-
го сообщества «Серебряный 
квиз». Это интеллектуальная 
игра, которая будет проходить 
на базе официального сайта 
центра (https://kcso-barnaul.ru). 
В специальном блоке в опреде-
ленное время будут выставлены 
вопросы и форма для отправки 
ответа. Планируется несколько 
раундов, после прохождения 
которых выявятся победители. 
Как отмечает директор центра 
Ольга Степанова, уже есть опыт 
проведения такой игры как в 
очном, так и заочном формате, 
так что сотрудники полностью 
подготовлены. 
Еще всех желающих пригла-

шают к участию в онлайн-флеш-

Месячник: план добрых дел
мобе «Старший возраст – десерт 
жизни». Будет он длиться три 
недели, каждая посвящена 
определенной теме. Первая – 
«Как молоды мы были», в рам-
ках которой нужно публиковать 
старые фотографии времен мо-
лодости, вторая – «Моя семья – 
мое богатство», подразумевает 
снимки с детьми и внуками, а 
третья звучит как «Десерт жиз-
ни 22» и дает полную свободу 
в выборе кадров. Фотографии 
можно выставлять во всех со-
циальных сетях с хештегом 
#десертжизни22, а те, кто не 
пользуется сетями, но хочет 
принять участие, может связать-
ся с Комплексным центром и 
направить свои работы напря-
мую, их выложат на страничке 
«Старший возраст – десерт жиз-
ни» в «Одноклассниках». 

- В этом году мы также под-
держали акцию фонда «Добрый 
город Петербург» под названием 
«Одобрено старшим поколе-
нием», - рассказывает Ольга 
Степанова. – Суть его заклю-
чается в том, что волонтер 
ходит по разным заведениям 
общественного пользования, 
получает соответствующие 
услуги, а потом оценивает по 
специальному чек-листу. После 
завершения рейда, если объект 
прошел проверку, «ревизор» вру-
чит администратору специаль-
ную наклейку. Мы считаем, что 
там, где комфортно пожилому 
человеку, будет комфортно и 
всем остальным. Семь отря-
дов «серебряных» волонтеров 
привлечены к акции, они уже 
прошли обучение. Стартуем с 
октября в Барнауле, посмотрим 
на результаты и потом будем 

литовского народа. Из Литвы 
привезли традиционный хлеб, 
брендовые сорта сыра, колбас, 
конфеты, печенье. 
Приветствуя дорогих гостей, 

председатель правления Ал-
тайской краевой общественной 
организации «Общество литов-
ской культуры» Ирина Коричко 
пожелала всем незабываемых 
впечатлений от встречи:

- Только язык культуры, как 
никакой другой, даст возмож-

Зинаида Васильева, руководитель ансамбля народного 
литовского танца «Аушра»:
«Нам показали Алтайский край. Мы были в музее, 
ходили на обзорную экскурсию. Во время таких 
праздников ближе узнаешь народ, который живет 
на Алтае. У вас интересная история, культура, 
и меня это увлекает».

ность разным народам понять 
друг друга, достичь согласия и 
взаимного доверия. Надеюсь, 
что Литва и Россия будут и 
впредь близки по общечелове-
ческим ценностям, так необхо-
димым для счастливой жизни 
каждого гражданина.

Гости не скупились на похва-
лы гостеприимному сибирско-
му городу и краю, многократно 
признаваясь ему в любви.

Стас СИДОРКИН

Пожилые люди порой остро нуждаются в общении и совместном досуге.
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Для первокурсников
С 20 по 24 сентября в образовательных учреждениях 

города прошла ежегодная акция «Неделя адаптации».
Для студентов подготовили видеоролики, презентации, мате-

риалы по профилактике экстремизма и терроризма, запрете на 
хранение, употребление, распространение наркотиков. Молодежи 
также рассказали о профилактике ВИЧ-инфекции и СПИДа, вреде 
употребления алкогольной и спиртосодержащей продукции, 
важности здорового образа жизни.
Организатором акции стал комитет по делам молодежи ад-

министрации города. Более 500 студентов приняли участие в 
лекциях и беседах. 
Как отметили организаторы, в октябре профилактические 

мероприятия в вузах и профессиональных образовательных 
учреждениях города продолжатся.

НАЦПРОЕКТ 

Пройти обучение

Алтайский филиал РАНХиГС приглашает на обучение 
интернет-маркетингу в рамках нацпроекта «Демография».
В Алтайском филиале РАНХиГС завершилось обучение по 

программе «Интернет-маркетинг: от персонального бренда до 
продвижения компании» по федеральному проекту «Содействие 
занятости» национального проекта «Демография». Применению 
инструментов офлайн-маркетинга в интернет-пространстве 
обучились 16 человек.
Слушатели изучили сегментирование и позиционирование 

в маркетинге, портрет и покупательское поведение потребите-
лей. На курсе уделили внимание продвижению в социальных 
сетях (SMM) и современным трендам digital-маркетинга. Также 
были рассмотрены финансовые показатели эффективности 
интернет-маркетинга.
Курс читали доцент кафедры экономики и финансов Алтай-

ского филиала РАНХиГС, к.э.н. Дарья Рожкова и приглашенный 
эксперт – директор интернет-агентства «Альянс+», член комитета 
Алтайской ТПП по рекламе и PR-комитета «РУССОФТ», пред-
седатель ИТ-комитета Алтайского краевого отделения «Опора 
России» Виталий Лажинцев.

– Благодарю Дарью Рожкову и команду Виталия Лажинцева 
за интересный курс «Интернет-маркетинг», – делится своими 
впечатлениями участница программы Марина Устинова. – Если 
честно, сначала думала, что преподаватели прочитают «сухие» 
лекции, и я получу удостоверение о повышении квалификации. 
Это же обучение - словно глоток свежего воздуха. Я вспомнила, 
что давно забылось, поняла, как продвигать бизнес в Интернете. 
Преподаватели всегда были на связи, отвечали на вопросы. 
К концу курса я сделала бизнес-план для открытия своего дела.
Центр дополнительного образования Алтайского филиала 

РАНХиГС уже объявил о наборе следующей группы на программу 
«Интернет-маркетинг: от персонального бренда до продвижения 
компании». Пройти обучение по этой и другим программам 
имеют возможность граждане, ищущие работу и обратившиеся 
в органы службы занятости, включая безработных; граждане в 
возрасте 50 лет и старше; граждане предпенсионного возраста; 
женщины, находящиеся в отпуске по уходу за ребенком в воз-
расте до трех лет; женщины с детьми дошкольного возраста, не 
состоящие в трудовых отношениях.
Более подробную информацию по наборам в группы обучения 

можно узнать в Центре дополнительного образования Алтайского 
филиала РАНХиГС или по телефону: (3852) 503-432.

Елена КОРНЕВА.

ЧТО ПРОИЗОШЛО

Ограбление на автовокзале
Сотрудники транспортной полиции по горячим следам 

раскрыли грабеж на автовокзале.
В дежурную часть Алтайского линейного управления (ЛУ) МВД 

России обратился местный житель с заявлением о хищении у 
него денег. Мужчина пояснил, что во время ожидания автобуса 
на остановочной платформе автовокзала в Барнауле у него про-
изошел конфликт с малознакомой девушкой. Через некоторое 
время к нему подошли трое знакомых девушки для выяснения 
отношений. Один из мужчин, применив насилие, открыто по-
хитил у гражданина три олимпийские банкноты номиналом по 
100 рублей.
В ходе оперативно-разыскных мероприятий был задержан подо-

зреваемый. Им оказался 49-летний мужчина, ранее неоднократно 
судимый за аналогичные преступления. Следственный отдел 
Алтайского ЛУ МВД России возбудил уголовное дело по п. «а», «г» 
ч. 2 ст. 161 УК РФ. Максимальное наказание за подобные престу-
пления - до семи лет лишения свободы, сообщает пресс-служба 
Алтайского линейного управления МВД России. 

Увел сотовый со столика
Сотрудники полиции раскрыли кражу 65 тысяч рублей 

с банковской карты.
В отдел полиции по Индустриальному району УМВД России 

по городу Барнаулу обратилась местная жительница 1968 г.р., 
которая пояснила, что вечером находилась в баре и на время от-
лучилась, оставив на столике сотовый телефон, в чехле которого 
находилась банковская карта. Вернувшись, обнаружила пропажу 
гаджета, но сразу обращаться в полицию не стала.
На следующий день женщина отправилась в банк восстано-

вить сим-карту, однако оказалось, что с ее счета уже похитили 
все деньги – 65 тыс. рублей. Вместе с телефоном сумма ущерба 
составила около 80 тыс. рублей.
В ходе оперативно-разыскных мероприятий сотрудники уго-

ловного розыска установили личность злоумышленника. Им ока-
зался 24-летний житель одного из районов края. Подозреваемый 
находился с потерпевшей в одном и том же заведении и заметил, 
что женщина отлучилась. Сотовый телефон продал в ломбард. 
По данному факту возбуждено уголовное дело по п. «г» ч. 3 
ст. 158 УК РФ (кража, совершенная с банковского счета), сообщает 
пресс-служба УМВД России по городу Барнаулу. 

Стас СИДОРКИН.

Артисты ансамбля «Аушра» познакомили гостей с литовскими танцами.
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Светлана МОЛОКАНОВА

решать, как часто проводить 
такие рейды, хотим привлечь 
к акции другие города. Кстати, 
отчеты по итогу предоставим 
в комитет по предпринима-
тельству. 
Местное отделение Союза 

пенсионеров на постоянной 
основе занимается обучением 
пожилых людей компьютер-
ной грамотности, ежегодно по 
400 человек оканчивают со-
ответствующие курсы. Оно 
готово помочь с участием в 
конкурсе личных достижений в 
изучении этой сферы «Спасибо 
Интернету - 2021», который 
проводит уже в седьмой раз 

Пенсионный фонд России со-
вместно с ПАО «Ростелеком». 
Заинтересовавшимся можно 
обратиться по номеру 66-50-51 
со вторника по четверг с 10.00 
до 13.00. 

- Ежегодно в месячник по-
жилого человека мы запускаем 
акцию «Добрые дела», - делится 
планами председатель Союза 
пенсионеров Полина Прохо-
жева. – Мы навещаем стариков 
в домах-интернатах Барнаула, 
привозим им сувениры, сделан-
ные своими руками, и делимся 
урожаем со своих дач. Кстати, 
есть еще один заочный проект, 
который тесно связан с этой 

акцией: «Наши руки – не для 
скуки». Бабушки-мастерицы 
записывают на видео различные 
мастер-классы по изготовлению 
разных поделок, будь то носоч-
ки, кружевные салфетки или 
оригами, которые впоследствии 
и идут на подарки, и выклады-
вают ролики в сеть. А потом 
отличившихся награждаем. 
Еще мы планируем неболь-
шими группами собираться 
и посещать театры, гулять по 
лесу, заниматься скандинавской 
ходьбой, а также проводить 
кружки по шахматам, шашкам 
и дартсу. 

На Алтае прошли Дни ли-
товской культуры. В рамках 
этого проекта 23 сентября в 
Доме народов Алтайского 
края состоялся этнокультур-
ный фестиваль «Соединим 
Литву на Алтае».

Знакомство с Алтаем
Праздничные мероприятия 

были приурочены к 30-летию 
Общества литовской культу-
ры Алтайского края. В гости к 
барнаульцам съехались пред-
ставители литовских общин из 
Бурятии, Красноярска, Иркут-
ска, Смоленска, Карелии, Казах-
стана, прибыл литовский посол 
в России. Пришли поздравить 
юбиляров представители адми-
нистрации города Барнаула.
Праздник стал хорошей 

возможностью познакомить 
всех гостей с богатой культу-
рой и традициями народов, 
населяющих Алтай, и, конечно 
же, ближе узнать литовскую 
культуру. Гости из литовских 
общин России, Казахстана по-
бывали на обзорной экскурсии 
по Барнаулу, познакомились с 
его достопримечательностя-
ми, посетили Нагорный парк, 
возложили цветы к памятнику 
«Прощание» на площади Свобо-
ды, отслужили поминальную 
мессу в  костеле. 

Народные послы культуры
Изюминкой празднований 

стал концерт в Доме народов 
Алтайского края, на котором 
выступили местные творческие 
коллективы, такие ансамбли 
как «Алтай» и «Сибирь», участ-
ники национально-культурных 
объединений. 
Принявший участие в ме-

роприятии чрезвычайный и 
полномочный посол Литов-
ской Республики в Российской 
Федерации Эйтвидас Баярунас 
отметил: 

- Литовцы здесь вдали от 
своей географической родины, 
но их любят, знают и понима-
ют, и они нашли здесь свою 
малую родину. И я испытываю 
чувство благодарности за ту 
просветительскую работу, ко-
торую ведут литовцы в крае. 
Но, наверное, они не могли бы 
все это делать, если бы ими не 

не оставили равнодушными. 
А уж когда по сцене закру-
жились хороводы, то пошло 
настоящее веселье, будто мы 
перенеслись из Дома народов 
на городскую площадь Виль-
нюса. По окончании концерта 
артисты научили литовскому 
танцу всех желающих.
Также художественно-эсте-

тический центр «Вдохновение» 
познакомил зрителей с творче-
ством знаменитого литовско-
го композитора и художника, 
родоначальника профессио-
нальной литовской музыки 
Микалоюса Чюрлёниса. 
В рамках программы работа-

ла выставка народных мастеров 
Литвы, которые показали все 
богатства литовской культуры: 
роспись яиц воском в уникаль-
ной технике, куклы, тканые 
вручную пояса, сакральные 
скульптуры из дерева. И, ко-
нечно, все могли попробовать 
угощения от хлебосольного 

двигала большая сила – любовь 
к своей родине, патриотическое 
чувство, понимание, что они 
являются мостом между Лит-
вой и Россией, Литвой и Алтай-
ским краем. Мы, дипломаты, 
профессиональные послы, а 
литовская община здесь – это 
народные послы. 
Представители литовской 

общины подарили послу юби-
лейный календарь и сувениры, 
в свою очередь посол вручил 
им письмо от министра ино-
странных дел Литвы. 

Фольклорная миссия
Артисты ансамбля народно-

го литовского танца «Аушра», 
прибывшие на фестиваль из 
Карелии, познакомили хозя-
ев и гостей праздника с фоль-
клорными танцами и играми 
Литвы. Ансамбль успешно 
участвовал с ними на фести-
вале в Вильнюсе. В Барнауле 
веселые мелодии тоже никого 
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ДЖИУДЖИТСУ

Четыре золотые победы
Барнаулец Игорь Франкив из СШОР № 10 - победитель 

турнира по джиу-джитсу на V летней Спартакиаде молодежи 
России. Соревнования проходили 21−23 сентября в Анапе.
Турнир по джиу-джитсу собрал в финале V летней Спартакиа-

ды молодежи России 16 сильнейших спортсменов в возрасте до 
18 лет (2004−2005 годы рождения) в каждой весовой категории.
Чемпионом соревнований в разделе «Бои» в весовой катего-

рии до 60 кг стал спортсмен барнаульской СШОР № 10 Игорь 
Франкив. Воспитанник тренера Романа Жигульского одержал в 
Анапе четыре победы, взяв в финале верх над представителем 
Воронежской области Егором Белоконевым.
В командном зачете сборная Алтайского края заняла в сорев-

нованиях по джиу-джитсу 10-е место среди 20 команд. 

ВОЛЕЙБОЛ

Начинаем под Новосибирском
Опубликован календарь сезона 2021/22 первого этапа 

чемпионата России среди женских команд Высшей лиги 
«Б» с участием ВК «Алтай-АГАУ».
Всего пройдет шесть туров - по количеству играющих ко-

манд. В группе «Сибирь» женской Высшей лиги «Б» в новом 
сезоне участвуют: «Алтай-АГАУ» (Барнаул), «Забайкалка» (Чита), 
«Олимп» (Новосибирская область), «Ангара» (Иркутск), «Сахалин» 
(Южно-Сахалинск) и «Приморочка» (Владивосток). Именно на 
Дальнем Востоке состоятся два заключительных тура.
Соревнования первого этапа запланированы с 12 октября по 

6 марта.
Стартует турнир в Куйбышеве Новосибирской области с 

12 по 17 октября. С 16 по 11 ноября команды будут играть 
в Чите, а барнаульский тур будет третьим по счету - с 14 по 
19 декабря. Затем участников ждут игры в Иркутске (с 18 по 
23 января), Владивостоке (с 21 по 26 февраля) и Южно-Сахалин-
ске (с 1 по 6 марта). 

МИНИФУТБОЛ

Сыграем с Суперлигой
На втором этапе Кубка России по мини-футболу барна-

ульский «АлтПолитех» занял второе место. 
Игры второго этапа проходили в Челябинске. Барнаульцы в 

первом поединке со счетом 2:3 уступили пермскому «А-Туру», 
во втором победили «Сигму-К» из Копейска – 8:5. 
По итогам турнира определялось, с кем из команд Суперли-

ги встретятся команды на следующем этапе турнира. В итоге 
«АлтПолитех» занял второе место и теперь сыграет с московской 
командой «КПРФ», занявшей в прошлом сезоне четвертое место в 
чемпионате страны, а в позапрошлом сезоне выигравшей турнир. 
Игры пройдут в Барнауле 31 октября и 1 ноября. 

ФУТБОЛ

Серебро – тоже хорошо
Барнаульский «Темп» по итогам футбольного чемпио-

ната сибирской зоны третьего дивизиона (чемпионат ЛФК) 
занял второе место. Это стало известно после того, как его 
главный соперник – «Распадская» – победил в последнем 
матче «Новосибирск-М». 
Календарь чемпионата был неравномерный, и «Темп» завер-

шил выступление на пару недель раньше основных конкурентов. 
В итоге барнаульцам, долгое время лидировавшим в турнире, 
но потерявшим очки в заключительных матчах в Красноярске, 
оставалось только ждать, как сыграют другие, главным образом 
«Распадская» из Междуреченска. 
Но конкурент прошел финальный отрезок практически без 

ошибок. В финальном туре горняков устраивала даже ничья с 
немотивированным «Новосибирском-М» дома. В итоге «Распад-
ская» победила 2:1 и оформила чемпионство, отодвинув «Темп» 
на вторую строчку. При этом наша команда еще может отомстить 
«Распадской» - в субботу, 2 октября, в краевой столице команды 
сыграют ответный полуфинальный матч Кубка Сибири (первая 
игра завершилась победой «Распадской» – 1:0). 
Барнаульский «Полимер», в заключительной игре чемпионата 

Сибири победив на выезде «Байкал», стал четвертым, показав 
свой лучший результат за последние 20 лет. Молодежный со-
став барнаульского «Динамо» занял последнее, девятое, место. 

ПАМЯТЬ 

Метелице посвящается
В музее Ленинского района Барнаула открылась экспо-

зиция, посвященная заслуженному тренеру СССР и России 
по самбо Валерию Метелице.
Это событие состоялось в школе № 113 в зале самбо музея 

Ленинского района. Зал, посвященный национальной борьбе, 
появился в музее с самого момента его основания в 2000 году 
при активном участии Валерия Метелицы. А 23 сентября этого 
года здесь открыли экспозицию, посвященную уже самому Ва-
лерию Андреевичу, заслуженному тренеру СССР и России, судье 
международной категории экстра-класса, почетному гражданину 
города Барнаула. 10 сентября ему бы исполнилось 80 лет. 
Экспозиция, посвященная Валерию Метелице, рассказывает 

о этапах жизненного пути этого незаурядного человека: о его 
корнях и начале увлечения спортом, первых победах, истории 
создания школы «Спарта», тренерской и общественной деятель-
ности Валерия Андреевича.

СЕДЬМАЯ КОЛОНКА

Одна минута смеха...
– Вчера на меня грабители напали. Отобрали часы, 

деньги.
– Но у тебя же медаль чемпиона по боксу!
– Они ее не нашли.

Улица после дождя, пассажир говорит таксисту: 
– Вам не кажется, что пора протереть стекло? 
– А зачем? Я все равно очки дома забыл! 
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I место в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

Музейный фонд «ВБ»: 
Обладатель 
семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

Храмойкина доказала свою силу 

Дарья Храмойкина претендует на участие в молодежном чемпионате Европы. Материалы рубрики подготовил Ярослав МАХНАЧЁВ

Настрой – победный
«Университет» завтра отправляется на первый выездной матч нового чемпионата 
Высшей лиги «А»

2 и 3 октября волейболь-
ный «Университет» матчами 
в Новокуйбышевске с мест-
ной «Новой» начинает чем-
пионат Высшей лиги «А». 
С каким настроем команда 
подошла к сезону и какие 
задачи намерена решать?

Каким будет сезон?
После двух эксперименталь-

ных сезонов по туровой системе 
Высшая лига «А» вернулась к 
более понятной и привычной 
схеме – дом и выезд. Преды-
дущая формула чемпионата, 
в которой команды группами 
собирались в одном из городов 
и проводили там несколько мат-
чей, была, во-первых, попыт-
кой сэкономить на перелетах, 
во-вторых, обуславливалась 
эпидсоображениями: меньше 
перемещений – меньше шан-
сов подцепить коронавирус. 
Но оказалось, что при таком 
подходе волейбол стал мало-
интересен болельщикам – свои 
команды дома они почти не 
видели. В итоге вернули все как 
было. 
Начинает чемпионат «Уни-

верситет» на выезде против 
«Новы», еще в позапрошлом 
сезоне игравшей в Суперлиге.  
9 и 10 октября состоятся первые 
домашние игры – с «Тюменью». 

Что с задачами?
На первом этапе чемпиона-

та Высшей лиги «А» команды 
разбиты на две восьмерки – 
«запад» и «восток». По итогам 
двукругового турнира по четы-
ре лучших из каждой группы 
на втором этапе будут вести 
борьбу за медали, остальные 
распределят между собой места 
с 9-го по 16-е. Задача «Универа» - 
на первом этапе попасть в 
четверку сильнейших, чтобы 
потом попробовать зацепиться 
за награды. Главный тренер 
«Университета» Иван Воронков 
говорит, что все возможности 
для решения этой задачи есть. 

Кто будет играть?
По сравнению с прошлым 

сезоном состав «Университета» 
изменился не намного. С «ле-
гионерами» из других городов, 
игравших в клубе в прошлом 
сезоне (это Андрей Щелгачёв, 
Иван Маршинин, Максим Коса, 
Александр Глинский), клуб не 
стал продлевать контракты. 
Сами волейболисты были го-
товы остаться в Барнауле, но, 
как говорит Иван Воронков, тре-
неров они не устроили своими 
игровыми возможностями.

Им на смену пришли связу-
ющий Дмитрий Костров («Куз-
басс-2»), нападающие Кирилл 
Ситюк из «Факела» (Новый 
Уренгой) и Илья Косиненко 
(«Локомотив-Изумруд», Екате-
ринбург), а также диагональный 
Никита Венидиктов, игравший 
в Муроме.
Как говорит Иван Воронков, 

все новички пришлись ко двору 
и в игровом плане, и в человече-
ском. Ребята быстро вписались 
в коллектив. Сами они тоже это 
подтверждают. 

- Обстановка в команде до-
брожелательная, со всеми на-
шел общий язык, - говорит Илья 
Косиненко. – В «Университете» 
подобрался хороший состав, 
сплав опыта и молодости. Хо-
рошо поработали на сборах, 
ставим перед собой высокие 
цели. 

Как готовились к турниру?
Подготовка к сезону у «Уни-

верситета» стартовала летом. 
Сначала волейболисты тради-
ционно занимались ОФП на 
стадионе «Лабиринт» и уличных 
площадках СК «Победа», затем 
перебрались в зал спортком-
плекса. 
Закрепить изученный во-

лейбольный материал на прак-
тике команда попробовала на 
предсезонном турнире – Кубке 
России памяти Николая Бу-
робина. Состоял он из двух 
этапов – предварительного и 
финального. Определенных 
спортивных задач тренерский 
штаб «Университета» на эти мат-
чи не ставил, главное было – 
проверить в деле команду и 
отработать игровые схемы. 
В итоге «Универ» занял шестое 
место, что достаточно неплохо. 

- На первом этапе в Санкт-Пе-
тербурге игра оставляла желать 
лучшего, - признает Иван Во-
ронков. – Сказалось длитель-
ное отсутствие практики: пре-
дыдущий сезон завершился 
в апреле, с тех пор матчей не 
было. И никакими тренировка-
ми их не заменишь. В Грозном 
на матчах второго этапа уже 
была другая картина, выглядели 
лучше. 
Подтверждает это капитан 

«Универа» Игорь Косяк: на игры 
финального этапа Кубка в Гроз-
ном волейболисты выходили, 
уже уверенные в своих силах. 
Кстати, победителем Кубка 

России стала та самая «Нова», 
матчами с которой «Универ» 
открывает чемпионат. Настрой 
на эту встречу у наших волей-
болистов самый боевой. 

Волейболисты «Университета» отрабатывают игровые элементы перед первыми выездными матчами чемпионата.

На стартовавшем в Майкопе чемпионате 
России по дзюдо успешно выступила воспи-
танница барнаульской СШОР «Олимпия» Да-
рья Храмойкина. Подопечная Олега Зайцева 
и Оксаны Блиновой стала пятой в весовой 
категории до 70 кг. 

На взрослом чемпионате страны Храмой-
кина выступала впервые. Первые три встре-
чи наша спортсменка выиграла , а затем 
проиграла будущему серебряному призеру со-
ревнований Эльвире Донцовой, представляющей 
Москву и Пермский край, и в схватке за брон-
зу уступила Таисии Киреевой из Челябинской 
области.
Сейчас Дарья является ведущей представитель-

ницей краевого дзюдо. В этом году она выиграла 

чемпионат России до 23 лет (притом что в своей 
возрастной группе, до 21 года, чуть ранее стала 
пятой), была третьей на Кубке Европы, победила 
на Играх стран СНГ.  
На чемпионате России ей надо было убедить 

тренеров в том, что она готова поехать на чемпи-
онат Европы среди спортсменов до 23 лет. Свою 
главную конкурентку Веру Сенаторову она в этом 
сезоне победила дважды – на чемпионате России 
до 23 лет и на Играх стран СНГ. На взрослом чем-
пионате страны их пути разошлись – Сенаторова 
вообще выбыла из борьбы после второй схватки, 
а Дарья добралась до распределения медалей и 
проиграла во встрече за бронзу.  
Чемпионат Европы до 23 лет пройдет в Вен-

грии в ноябре. Состав команды огласят через пару 
недель. 

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА 
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Все игроки «Университета» 
прошли вакцинацию от 
COVID-19. При этом в каждом 
городе, принимающем матчи 
Высшей лиги «А», свои 
коронавирусные протоколы. 
В Новокуйбышевске 
участникам матчей достаточно 
прививки. А чтобы выйти 
на площадку в Екатеринбурге, 
волейболистам необходимо 
сдавать ПЦР-тесты.
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